

## **Homélie du 14 février 2024, Mercredi des cendres, Abbé Jérôme POMIÉ**

Frères et Sœurs dans le Christ Jésus,

Commence aujourd'hui l'entraînement aux fêtes pascales. L'oraison d'ouverture de la messe donne cette orientation : « Accorde-nous, Seigneur, de savoir commencer saintement par le jeûne, l'entraînement au combat spirituel : que nos privations nous rendent plus forts pour lutter contre l'esprit du mal. ».

Au jour de notre baptême, nous avons été marqués de la croix. Nous avons reçu la grâce de devenir, dans l'Eglise, les saints dont le monde a tant besoin. Devenons plus forts pour lutter contre l'esprit du mal.

### **1. Marqués de la croix.**

Chers amis, notre baptême nous a configurés au Christ, Fils de Dieu ... C'est poussé par l'Esprit Saint que Jésus fut conduit au désert. Là, il sera tenté par trois fois et par trois fois, il ne se laissera pas prendre dans les filets du Malin. Au début de ce carême, je vous invite à prendre conscience de la grâce qui est la nôtre. Nous avons été marqués de la croix pour écouter la voix du Seigneur ; pour voir la lumière de Dieu ; pour répondre à la Parole de Dieu ; pour que le Christ habite en nous par la foi ; pour porter joyeusement le joug du Christ.

Ecouter, voir, répondre, laisser le Christ nous habiter, porter joyeusement son joug ... quel beau programme ... que dis-je quelle belle mission ! c'est celle qui nous est donnée.

Et pourtant souvent, nous n'entendons pas, nous ne voulons pas voir, nous refusons de répondre, nous ignorons le Christ, nous nous désespérons devant les croix qui se dressent sur nos chemins ...

Marqués de la croix, demandons l'humilité du Christ ... Et puisque nous sommes tombés sur le chemin, demandons au Seigneur la grâce de nous relever, comme par trois fois, il s'est relevé sur son chemin de croix !

Demandons l'humilité pour que notre aumône reste dans le secret. Demandons l'humilité pour nous retirer secrètement dans la prière. Demandons l'humilité pour jeûner dans le secret.

### **2. Appelés à la sainteté**

Frères et sœurs notre vocation c'est la sainteté. Et la sainteté c'est de vivre le quotidien de notre existence dans l'amour, la charité, l'amitié ... La sainteté c'est de voir Dieu. Et le voir au quotidien, c'est mettre en pratique ce qu'il a imprimé de lui en chacun de nous ... l'amour ... Dieu est amour et notre vocation c'est d'aimer.

Aimer notre prochain que nous voyons, il prend le visage du frère, mais petit, méprisé, pauvre, il prend le visage du Christ ... Demandons l'humilité pour que notre aumône reste dans le secret.

Aimer Dieu que nous ne voyons pas et dont tant de signes nous rappellent sa présence aimante. Demandons l'humilité pour nous retirer secrètement dans la prière.

S'aimer soi-même de manière juste et ajustée, en évitant de tomber dans l'égoïsme stérile, en nous souvenant que nous ne sommes pas une machine à consommer. Demandons l'humilité pour jeûner dans le secret.

### **3. Devenons plus forts pour lutter contre l'esprit du mal.**

Chers amis, si la vérité, l'unité, l'amour, la vie ... ne sont pas de nous ... Nous sommes totalement les créateurs de notre péché. S'il y a bien une chose qui nous appartient en propre, ce sont les péchés que nous avons commis. Pour ce temps de carême, le Seigneur veut que nous les lui offrons. Jésus sur la croix, c'est à cause de nos péchés. Jésus sur la croix, c'est pour toi. Jésus sur la croix, c'est pour moi !!!

Offrons nos péchés au Seigneur, d'abord en les reconnaissant. Offrons-les lui en demandant la contrition. Offrons-les lui dans le sacrement de pénitence. Offrons-les lui par nos efforts de partage, de prière, de privation ... Voilà un bon entraînement contre l'esprit du mal ...

Oui, les yeux fixés sur Jésus-Christ, entrons dans le combat de Dieu ... Nous sommes faits pour ce combat car, depuis notre baptême, nous sommes marqués du signe de la victoire de l'Amour sur le Mal.

Marqués du signe de la croix, demandons l'humilité pour que notre aumône reste dans le secret. Appelés à la sainteté, demandons l'humilité pour nous retirer secrètement dans la prière. Pour lutter contre l'esprit du mal, demandons l'humilité pour jeûner dans le secret.

« Convertissez-vous, croyez à la Bonne Nouvelle. » Bon carême !

Amen